

El Ayuntamiento dibuja el mapa de la desigualdad territorial

La vida es dos años más corta en un barrio pobre que en uno rico

BRUNO G. GALLO, Madrid
"En esta ciudad existe un desequilibrio histórico que afecta especialmente a los distritos del sur y del este", afirma el Ayuntamiento de Madrid, que ha trazado un mapa de la desigualdad territorial entre sus 128 barrios a partir de datos objetivos y sistematizados. El gobierno municipal que dirige Manuela Carmena (Ahora Madrid) se ha comprometido a difundir "esa enorme diferencia entre las zonas más ricas de la ciu-

dad y las más empobrecidas y castigadas", que se descubre en factores como la esperanza de vida, el paro registrado, la renta por habitante o la inmigración. Ayer anunció un fondo de 30 millones de euros, que se suman, entre otros, a los 16 millones para la rehabilitación de inmuebles.

Una vez identificado el problema es más fácil solucionarlo, aunque el concejal de Coordinación Territorial, Nacho Murgui, admite que llevará años. Y para identi-

ficarlo, el Ayuntamiento ha ordenado los barrios de la ciudad "según su necesidad de reequilibrio territorial" a partir de siete indicadores: paro registrado, porcentaje de emigrantes, desempleo juvenil, parados sin prestaciones, renta bruta por habitante, esperanza de vida y vulnerabilidad urbana (un índice que toma en consideración la antigüedad y valor catastral de los inmuebles, el porcentaje de población envejecida y los habitantes sin estudios). El resul-

tado es un "índice de vulnerabilidad" que oscila entre 8,5 puntos (el barrio de los Jerónimos, en el distrito de Retiro) y 34,5 puntos (San Cristóbal, en Villaverde).

A mayor puntuación, más vulnerabilidad. Los mejores barrios son Estrella (Retiro, 9), Vallehermoso (Chamberí, 9), El Goloso (Fuencarral, 9), Niño Jesús (Retiro, 9,5) y Castilla (Chamartín, 10). En el polo opuesto, Portazgo y Numancia (Puente de Vallecas, 32), San Andrés (Villaverde, 32), San Diego (Puente de Vallecas, 32,5), Entrevías (Puente de Vallecas, 33) y Los Rosales (Villaverde).

¿Cuáles son las diferencias? En Los Jerónimos hay 37 habitantes por hectárea. La edad media son 48 años, y la proporción de inmigrantes es del 4%. Sólo el 2% de los vecinos carece de estudios, mientras que el 54% tiene título

universitario. El paro registrado roza el 5%; a 31 de diciembre, había sólo un chaval de 16 a 19 años sin empleo; el 42% de los parados era de larga duración, y el 36% no recibía ninguna prestación. A modo de curiosidad, el PP ganó las municipales con el 56% de votos.

En San Cristóbal, en cambio, hay 138 habitantes por hectárea, la edad media son 39 años y la proporción de inmigrantes es del 24%. El 14% de los vecinos carece de estudios, y sólo el 6% tiene título universitario. El paro supera el 19%; el 57%, de larga duración; el 66%, sin prestaciones. Aquí ganó Ahora Madrid las elecciones, con el 34% de los votos. La distancia entre los dos barrios es de nueve kilómetros, un cuarto de hora en coche. La diferencia en esperanza de vida alcanza los dos años.

PASA A LA PÁGINA 3